
Prevencion de desastres 
también es tarea de las Universidades 

*Concientización del Estado ante el 
diseño de las ciudades. 

En toda América Latina, el Estado es inconsciente respecto a las tragedias porque cree 
que su papel es levantar cadáveres, cuando no ha hecho nada para evitarlo, manifestó el Ingeniero 
Jaime Suárez Díaz, profesor de la Universidad Industrial de Santander de Bucaramanga, Colombia, 
durante el capítulo Ingeniería Civil del Congreso Nacional por la Prevención de Desastres que se 
llevó a cabo en la UPAEP. 

Suárez Díaz destacó que no existe una política del Estado en ningún país de América 
Latina tendiente a resolver los problemas de la seguridad de la población que está sujeta a la naturaleza 
muchas veces implacable, ya que no se predicen las lluvias, huracanes, los deslizamientos e 
inundaciones. 

Suárez Díaz señaló que los ingenieros no 
están preparados para diseñar obras con calidad porque 
las universidades están hechas por modelos 
generalmente que no están basados en la geología e 
hidrología del país. 

Indicó que es necesario un cambio total, el 
Estado tiene la responsabilidad de pensar en la gente 
que vive en la zona de alto riesgo, porque se está 
acostumbrado a vivir en el riesgo y la incertidumbre, 
mientras no ocurre un desastre no se percatan de la 
situación; añadió que lo curioso es que después se 
olvidan de lo sucedido y no se toman medidas para 
evitar que en el próximo desastre se vuelvan a recoger 
cadáveres, porque es cierto que entre más desgracias 
haya el Estado se convierte en héroe. 

Suárez Díaz dijo que los diseños de obras 
en los países generalmente son muy simplistas porque 
manejan fórmulas sencillas ayudadas con programas 
de computadoras muy completos pero sin tener en 
cuenta la historia y la realidad. 

Citó el caso de Venezuela, lugar en donde 
se diseñaron obras para el manejo de la ciudad y 
ninguna obra funcionó, se utilizaron los sistemas de 
la escuela de los Estados Unidos con la fórmula 
hidráulica diseñada para creciente de cien años y a 
los diez años el agua se llevó las obras y las casas; 
agregó que no fueron viviendas populares, sino hoteles 
cinco estrellas y casas costosas, que fueron diseñados 

Explicó que en América Latina existe el problema 
porque se utiliza el sistema de Estados Unidos, lo que se debe 
hacer es elaborar modelos propios para los problemas del país y 
crear una ingeniería latinoamericana, aunque, aclaró, 
anteriormente México fue líder internacional en ingeniería, la cual 
se perdió por la ingeniería norteamericana. 

Aseguró que hay personas cambiando pero mientras las 
instituciones no cambien y no formen profesionales para el país, 
el esfuerzo aislado de un grupo de profesionales no tiene efecto, 
es necesario que las instituciones sean más conscientes de la 
realidad del medio. 

El aprendizaje, 
entendido como la 
construcción integral del 
conocimiento y del 
desarrollo humano por 
cada alumno, se convierte 
en la razón de ser del 
proceso de enseñanza y de 
los demás procesos y 
recursos de la universidad 

Deportes Sociales 
Las Águilas se juegan 

todo en el soccer. 

- 1 0 -

Ricky Martin 
sigue triunfando. 

- 8 -
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Asuntos Estudiantiles 
Vivencia de cuaresma, 11 de marzo, desde 
las 10:00 am. en el CU. Informes e 
inscripciones en la Dirección de Asuntos 
Estudiantiles. 

Coordinadora: Adriana Deloya González 6o CICOM 

"Casi un proyecto 
de arqueología" 

Por. Paty Díaz 

r CICOM 
El presidente de la Academia de Derecho 

Internacional del CENEVAL, el Dr. Werner G. C, Voigt, 
mencionó en esta interesante entrevista, que actualmente 
se encuentra finalizando el manuscrito de un libro titulado 
"México y el Derecho Internacional en la Segunda Guerra 
Mtmdial". el cual comenzó a escribir hace dos años bajo la 
sugerencia dd actual director del Departamento de Derecho 
y CIPOL, y en esa época Director de la Facultad de 
Derecho, el Lic. Matías Rivero. La inquietud de elaborar 
nn documento como este surgió del hecho de que en México 
no existe ningún escrito acerca de la interacción de México 
con otros países en el contexto dd Derecho Internacional 
durante la Segunda Guerra Mundial. 

El Dr. Voigt describe esta obra como "casi un 
proyecto de arqueología", debido a la casi total ausencia 
de bibliografía acerca del tema, motivo por el que tuvo que 
recurrirá documentos originales del Archivo Nacional de 
Relaciones Exteriores y de Gobernación, además de hacer 
una minuciosa evaluación del Diario Oficial de ese tiempo 
y la revisión de documentos de la embajada y del Archivo 
Nacional de Alemania, lo que hacen de este libro una obra 
inigualable y de gran valor. 

Con este artículo 'finaliza.la serie sobre esté gran 
personaje de la comunidad Universitaria, que tenía como 
objetivo dar a conocer a este gran investigador y experto 
en Derecho Internacional a quien le gusta compartir todos 

sus conocimientos y 
experiencias con ios 
jóvenes de esta institución. 
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¿La expresión de un sentimiento? 
Por. Laura González Valdlviezo 2" Ing. Ecológica y 

Blol. Ma. Aurora Alcázar Pestaña 

La publicidad empresarial y legal no 
es la única i|ue altera los valores estéticos de 
una ciudad, los grafitis también lo hacen. Con 
el pretexto de expresar sentimientos, ideas o 
simplemente mostrar a todos su logotipo O su 
nombre, jóvenes han tapizado las paredes de 
la ciudad con garabatos ininteligibles y dibujos 
abstractos o profundos que nadie entiende. 

Casas en zonas residenciales y 
casas en zonas mas sencillas se han visto 
afectadas por este mal moderno; ni siquiera 
zonas de enorme valor arquitectónico e 
histórico se han podido salvar. 

Así es como los grafitis contrastan 
con la armonía de la lachada de una casa, la 
armonía de una calle... la armonía de la 
ciudad. 

Hoy en día, existen programas de los 
ayuntamientos para eliminar la desentonación 
de estas "obras pictóricas", yendo desde el 
arresto de quienes las hacen, hasta la pintura 
gratuita para restaurar la pared afectada. 

ATENCION: I.as expresiones 
pintorescas en las calles dan una mala imagen ante 
los habitantes y visitantes; y los garabatos, firmas 
y dibujos en muchas de las paletas de las bancas 
de la universidad también dan una mala imagen 
de quienes estudian en ella a los de nuevo ingreso 
y a quienes nos visitan . 
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Estos son los eventos de la 
semana, se parte de ellos: 

Miércoles 8 

ASUNTOS 
ESTUDIANTILES 

Conferencia; «Derechos 
Humanos». 

De X 00 a 14:00 hrs. 
En salón B-300. 

En el salón B-34. 

CIENCIAS POLÍTICAS 
Encuentro universitario 

con Vicente Fox 
10:00 hrs 

En el gimnasio UPAEK 

«Reingenieria humana». 
De 18 00 a 21:00 hrs. 

En la Sala Francisco de 
Vitoria. 

De 10:00 a 16.00 hrs. 
En 1»—MQ8. 

«¿Sa 
1.1 cawpporosis 

Por Miguel Ángel 
Ramírez y R. 

De 1 V00 a 14:00 hrs 

ARTE Y ARQUITECTURA 
< íraduación del Curso 

CADEPSI 
Inicia 3er móculo del 

Diplomado: 
••Diagnostico y tratamiento 

infantil» 

USKO UPAEP 
«Concierto de Piano» 

Por: Norberto Reyes Gutiérrez 
Alas 11 00 hrs. 

En la 3 norte No. 3. 

UNIVERSIDAD ABIERTA 
Conferencia: «Una experiencia 

en Educación abierta y 
a distocia ». 

De 14:15 a 16:00 hrs. 
En el Salón B-3(X). 
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líderes 
La empresa debe ser la segunda escuela en donde las personas se formen. desarrollen y 

puedan crecer integralmente, además de ofrecer a la sociedad un modelo de empresa transformadora 
que ayude también a la transformación de la sociedad y de la economía mexicana, manifestó el 
Licenciado Jorge Arizmendi. del Consejo Coordinador Empresarial, durante la mesa redonda "La 
situación actual de la economía mexicana", que se realizó en la 
sala Francisco de Vitoria de la UPAEP. 

La pol í t ica e c o n ó m i c a ha s ido inser tada en la 
globalización y el Neoliberalismo es una versión nueva de la 
economía de mercado, en donde surge la privatización de 
empresas públicas, el debilitamiento del sindicalismo, la apertura 
comercial, la interdependencia de las economías, disminución del 
concepto de soberanía nacional y el menosprecio de la dignidad 
del ser humano. 

Destacó que la globalización ha mostrado grandes 
bondades en el desarrollo económico pero también ha generado 
desventajas en el plan doméstico de la economía mexicana en 
donde se muestran claros desequilibrios. 

Cabe señalar que la economía mexicana en los 90 s 
presentó cambios espectaculares que en otra época hubieran sido 
inimaginables en México, porque ahora ya existen empresas de 
clase mundial, exportadoras, que presentan enormes flujos de 
divisas en el país, pero por otro lado, existen sectores en que los 
efectos han sido adversos para la mayor parte no ha sido 
beneficiada de manera justa. 

Jorge Arizmendi realizó un llamado para la modificación 
del modelo económico actual que ha dañado al país, justa y 
equitativa distribución de la riqueza, la excesiva vulnerabilidad y 
dependencia de la falta de ahorro interno, pobreza extrema, 
canibalismo empresarial. 

Aseveró que es necesaria una política que estimule la 
creación de empleos, que apoye a la micro y pequeña empresa 
porque son las que mayor número de empleo generan; añadió que 
el gobierno debe vigilar las prácticas monopólicas del mercado, 
además de reestructurar el sistema financiero para que ahorre y 
otorgue créditos. 

El Estado y la empresa deben incrementar los programas 
de salud, bienestar social y educación, destacó que los empresarios 
deben comprometerse a compar t i r las ut i l idades con sus 

colaboradores porque ellos mismos son lo que hacen crecer a la 
empresa, hay remuneraciones raquíticas, facilidades para que las 
empresas sean núcleos participativos y con iniciativa. 

i a economía mexicana ha presentado cambios espectaculares 

• : • : • : • : • : • : • : • : • : • : • . • : • : • : • : • : 
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Estudiar en el extranjero 
Ahora la UPAEP brinda a sus alumnos la oportunidad de 

realizar sus estudios en el extranjero con duración de uno a dos 
semest res como máximo, mediante el programa de ISEP, 
(Internacional Student Exchange Program. Inc). El intercambio 
académico funciona gracias a un convenio que se realizo entre 
varias universidades a través del cual el alumno permanece inscrito 
en nuestro campus, estudiando en alguna insütución del extranjero 
con la facilidad de que las materias que curse serán reconocidas 
como parte de sus estudios en la UPAEP 

Los requisitos para poder realizar estos estudios son: 
estar inscrito como alumno UPAEP de carga académica completa; 
haber cursado como mínimo cinco semestres en esta insütución; 
es indispensable que el a lumno domine el idioma inglés 
cumpliendo con 233 puntos de TOE EL. 

El estudiante tiene la oportunidad de escoger entre 200 
colegios y universidades de Estados Unidos y Canadá, así como 
países de los cinco continentes. Los intercambios están diseñados 
para que los alumnos continúen sus estudios sin ningún problema, 
sin embargo existen muchas restricciones y requisitos especiales 
para el área de la salud. 

El intercambio como tal no tiene ningún costo, pero 
existen diferentes gastos involucrados en este proceso como son: 

m 
3S< 

* El costo del examen TOEFL internacional, que se presenta 
en la ciudad de México. 

* Cos tos adminis t ra t ivos que cobran las diferentes 
instituciones del extranjero en los que se involucra la inscripción 
al programa, lo que da un alto porcentaje de probabilidades para 
colocarse en la universidad de su preferencia dentro del programa 
de intercambio de ISEP. 

* El costo del hospedaje y la alimentación dependen de la 
duración del intercambio y equivaldrá a lo que en Puebla, costaría 
la estancia y la alimentación por el mismo periodo de intercambio, 
por lo tanto es bajísimo comparado con aquel se tendría que pagar 
a la institución que elegida en el extranjero. 

La ventaja es que el pago se realiza directamente en la 
UPAEP en las condiciones que se negocien. Cabe destacar que 
los gastos del viaje, así como los costos de libros, material de 
trabajo y de tipo personal, corren por cuenta del alumno. 

Para mayores informes se encuentran a sus ordenes en las 
oficinas de Rectoría el Ing. Vicente Pacheco Ceballos, Secretario 
General y la Sra. Rocío Gómez Amaral. asistente, el horario de 
atención es de lunes a viernes de 10:00 a 14:00 y 16:00 a 18:00 
hrs. 

•" 

Cursos 
de desarrollo 

personal 
1- Toma de deciciones 
como una habilidad. 
Lunes 13 de marzo. 

2.- Técnicas para 
desarrollar el intelecto 

Martes 14 de mario. 

3 - ¿Tiene sentido mi 
vida?. 

viernes 17 de marzo. 

Horario de 16 a 20 horas 
Costo por curso $20 00. 

Informes e inscripciones 
en el Departamento de 
Desarrollo Humano y 

Orientación Educativa. 

No faltes! 
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psetvátte 
Por: Edén Yadira P a l m e o CICOM. 

Nombre:María Guadalupe Pineda Ríos. 
Cargo Actual: Secretaria del Departamento de 
Exámeaes Profesionales, 
Características: Atenta y amable. 
Hobbies: Cocinar, tejer y leer. 
Años que tiene dentro de la universidad: 16 
años. 
Mensaje para Ja comunidad universitaria: 
"Ojalá nunca pierdan los valores morales y 
espirituales q«e haceo crecer al ser bumano". 

V Congreso 
Nacional "Procesos 

E m e r g e n t e s , 
Comunicac ión a la 

V a n g u a r d i a " 

Se llevará acabo los 
días 30, 31 de marzo 
y 1 de abril del año 
en curso. : ; : 

Informes en la 
escuela de ciencias 
de la Comunicación 

Fecha límite de 
inscripciones 15 de 
marzo. 

¡Incluye comida! 

Un plato fuerte 
*E1 Coordinador de Hechos para despertar 

impartió conferencia en la UPAEP. 
Por: Mayra Cuaya 

6. CICOM 

"Nuestra infraestructura es la fuerza 
informativa Puebla" señaló el Lic. Bernardo 
Striel Kremper Coordinador de Hechos para 
despertar, de TV Azteca Puebla. 

El pasado martes se llevó acabo la 
conferencia titulada "Detrás de los noticieros" 
en el salón B-300. En donde con un auditorio 
completo se mostró gran interés por el tema 
expuesto. 

Se mencionó que la elaboración de los 
noticieros . son "el plato fuerte" para TV Azteca; 
los horarios, labores para jerarquizar las notas, 
darles formato; así como lo que un 
comunicólogo enfrenta como reportero de 
Azteca. 

Asimismo; se señaló que la televisora 
poblana es completamente independiente de la 
nacional, logrando su transmisión con el bloqueo 
de la señal nacional. 

De Alemania 
para la UPAEP 

y Calidad 
' • • '• •• . : • • > ' • • • ' . '•••.' . ' • • ' : / ' : ' • . ' ' ' . - í , 

* Reto de las ins t i tuciones mode rnas 

POR: LUPITA TORRES TOREES. 

• • • :|0-t;CíiCOM 

Por:Christ ian Mendoza Bautista 
6to CICOM 

Hank Werner Rust, nuevo catedrático del Centro de 
Idiomas, comenzará a impartir clases de alemán a partir del 
próximo 13 de Marzo y comentó cómo impartirá su curso. 

"Mi idea es que el alumno aprenda a conversar y después 
se les da la teoría, ya que en la mayoría de los cursos deben 
abarcar la práctica y por supuesto no no se les permite hablar 
en español", señaló. 

Por otra parte indicó que entre otros idiomas domina el: 
francés,inglés, holandés, alemán y el español. 

La meta que quiere lograr con respecto a los alumnos 
es que tengan un verdadero interés para aprender el idioma, en 
este caso el alemán. 

Por último concluyó con un mensaje: "Aprender cualquier 
idioma es complicado pero al final es un placer hablarlo" 

"Los cam bíos en ia estructura organica de : 
la universidad y en algunas disposiciones jurídicas» 
representan una repuesta a las demandas actuales; 
del ejercicio moderna dé ia administración educativa 
como la nuestra, así contó en el marco global de 
competencia y excelencia*:, señaló el Dr. José Luis 
García VaIdes director del departamento de Ciencias: 
da ta salud;. ' 

Como IMreetor de departamento le c o r r e s -
ponde eoordínar las áreas administrativas v acadé-
micas i orno lo son medicina, enfermería v todo lo que 
es postgrado. Desde el punto de vista humano, fo-
menta el desarrollo de los catedráticos, tanto de los 
contratados como de los solidarios, teniendo como 
principal objetivo al alumno, ya que se t ra ta rá de 
satisfacer sus expectativas , sobre todo en la prepa
ración integral para su vida profesional. 

El hecho de ser catedrático solidario no im-
plica menor capacidad, por e s o con esta evolución 
académica Se le pregunto al doctor García su opinión 
respecto a los catedráticos solidarlos que de alguna 
manera hacen una labor altruista y comentó: " E l ca-
tedrático solidario tiene que ser un profesionista dis
tinguido, exitoso, que tenga bien planteado sus obje
tivos en esta vida, desde luego con ios deseos de com-
P a r t i r stt experiencia y capacidad a (os alumnos, con 

base en un compromiso moral y personal". 
VA doctor de departamento de Ciencias; de ia 

Salad tiene como propuswo, a corto plazo, integrar 
, en toda ej área, eonipos d* trabajo eficientes a tra-: 
í vés del esfuerzo y capacitación en materia de admi-
¡ aistracHin, Por lo <jne nao de sns proyectes atáis am-
1 bkiosos es integrar a tos alumnos para que desarro» 
í lien programas compartidos en cuanto a responsa-
í bttidades y atenaces» Posteriormente vincular a ios 
- catedráticos solidarios para que tengan ese sentido 

de di si i ación que merecen. 
El tleae la experiencia de llevar a cabo ta ad-

; minjstfación moderna que quiere consol idar ia 
l/PAEP, CS dec i r sustentar el t rabajo en equipo 
multidHctpHnar.o, donde se conjuguen objetivos cta* 
ros y comunes, para que se genere un sentida de per
tenencia en gr u po, que les permita desarrollarse más, 
a través dé Jtt motivación;y del aprovechamiento de : 
su capacidad, finalizó. 

£1 doctor José Luís García Valdés se despí-
l dio eon este men^|ét^f!»rtieipen»'^ne este proceso: 

de cambio a la excelencia y a la calidad es de todos» 
por lo que se debe de cambiar esa actitud pasiva* 
Veamos al rector « t # nni ¿ómpaiero de tiraba je que 
comparte las mismas inquietudes y necesidades que 
i ualqu íera de nosotros, seamos afumóos, eatedratí-; 
eos o funcionar ios de ias áreas administrativas o de 
apoyo; en el momento que la comunidad universita^ 
ría asimile ese sentimiento sístémico de trabajo, se 
afeataaran tas metas que nos proponemos. 

Hank Werne r Rusl 
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C E N T R O DE IDIOMAS UPAEP 

Coordinador: Miguel Angel Sainos Mendieta 6o CICOM 

Iniciamos cursos de 
Alemán. Francés, Japonés e Italiano 

el día 13 de marzo. 
Inscríbete. 

Miércoles 8 de marzo del 20»» No. 314 
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del Beato mexicano 
Se inauguró la exposición del Beato Yermo y Parres en el Museo UPAEP. 

Por: Miguel Angel Sainos 
6o. CICOM 

Con motivo del V 
aniversario del Museo UPAEP 
dió inicio el jueves 2 de mar/o 
la primera exposición temporal 
dedicada al Beato José María de 
Yermo y Parres, futuro santo 
mexicano la cual estara abierta 
al público hasta el lunes 3 de 
abril en dichas instalaciones. 

El Arqueólogo 
Eduardo Merlo Juárez. Direc
tor del Museo de Arte Virreinal 

y el Ingenien) Marco Antonio 
Mascarua Flores, fueron los 
encargados de cortar el listón y 
declarar inaugurada la 
co lecc ión que consta de 
pinturas, esculturas y objetos 
personales del Beato. Una de 
las piezas que más llamó la 
atención fue una escultura de 
cera de 1.80 metros de altura, 
la cual representa 

detalladamente la figura del fu-
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Corte del listón inaugural 
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Por: Sonia Duarte 
6o. CIPOL. 

Resurta fácil recono-
cei el sonido producido poi la 
mayoría de los instrumento, l'na 
flauta crea un sonido muy dife
rente del que resulla al golpear 
un tambor. Y no hace falta vei i 
la persona que ejecuta el instru
mento para reconocer de qué ins-
truniento proceden los sonidos 

Al tocar un instrumen
to se hacer vibrar parle de él. 
Estas vibraciones lanzan al aire 
ondas de sonido que llegan has
ta nuestros oídos.Las ondas son 
pequeñas, pero causan cambios 
mu\ rápidos con la presión del 
aire, producidos por las vibra 
nones del inslrumenlo La onda 
sonora de cada instrumento tie-

ne su propio tipo de cambio-, de 
presión, que pueden ser curvas 
y quebradas 

Cada onda ha sido 
creada por la Corma particular 
que llene la vibración del ins
trumento Asi el sonido de la 
música hace vibrar nuestros 
tímpanos en la misma Corma en 
que vibra el instrumento y es
tas vibraciones son interpreta
das por el cerebro, lo que nos 
permite reconocer el instrumen-
to que está sonando. 

Cuando se hacen so
nar vanos instrumentos al mis
mo tiempo, las ondas sonoras de 
éstos, se combinan. El cerebro 
humano es capaz de identifica! 
los diferentes instrumentos que 
percibe a través del oído. 

turo santo mexicano. 
El padre Yermo y 

Parres, nació en el estado de 
México en el año 1851 y fue 
ordenado como sacerdote el 24 
de agosto de 1879 en 
Guanajuato. En el año 1885 
fundó la Congregación de 
"Siervas del Sagrado Corazón 
de Jesús y de los Pobres" a la 
cual le dedicó lo mejor de su 
vida. Einalmente murió en la 
ciudad de Puebla el 20 de 
septiembre de 1904 y fue 
beatificado por S.S. Juan Pablo 
II en el año 1990 en México. E d u a r d o Mer lo frente a la imagen 

Por: Blanca Rosa Carreón 
6o. CICOM 

Nombre de la revista: 

Comunicando G r a f i c á n d o 

(Revista Comic-

Uníversitaria). 

Carrera que más la 

solicita: Diseño Gráfico. 

Periodicidad: Men

sual. 

Contenido: Tres cora-

les de diferentes temas ya 

sean políticos, económicos 

o sociales, estos son 

realizados por estudiantes 

de diferentes universidades 

como son La Salle, 

I b e r o a m e r i c a n a , 

Interamericana, UDLA, 

UPAEP. UNAM, entre otras. 

Recomendación: A 

todos aquel los que les 

agrada el «rte, en esta revista 

podrán disfrutarla al 

máximo. 

Disponible en Biblioteca 

Garias a la 

Galeria 
Por: Silvia Rubín Ruiz 

4o. CICOM 
• • • • 

P r o s i g u i e n d o 
con la enumeración de 
las figuras de palabra por 
supresión, nos encontra
mos finalmente con la 
elipsis, cuya función es 
suprimir palabras para 
añadir viveza, rapidez o 
para d e s t a c a r la idea 
principal del texto: "Lo 
bueno, si breve, dos ve
ces bueno" 

Muchas exc la 
maciones e interjeccio
nes tienen su origen en la 
elipsis. 

Otro tipo de fi
gura literaria muy em
pleada en la poesía son 
las palabras por repeti
ción, que como su nom
bre lo indica, repiten una 
0 más palabras en distin
tos pasajes de la cláusu
la. Estas tienen origen en 
el poderoso efecto que 
ejerce el ritmo sobre la 
sensibilidad humana. 

La primera de 
estas repeticiones se lla
ma "anáfora", y aparece 
al comienzo de cada ver
so 
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Primer 
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Por :Luis David Ortiz Herbert 
6to. CIPOL 

CoÉíoya todos han de saber, el candidato de Alianza por 
el Cambio visita nuestra universidad. 

Dicha visita ha causado las más diversas reacciones tanto 
en la universidad como bacía el exterior, no es ignorado por 
nadie mas o menos enterado, que siempre se relaciona a la 
universidad con el PAN y por lo tanto se interpreta (o se pretende 
que así sea) la visita del presidenciable como un acto que 
confirma dicha versión, lo cierto es que esto no es más que un 
prejuicio infundado que responde más a un estereotipo mal 
intencionado y descalificador que a argumentos comprobables 
o coherentes; el hecho de que se presente Vicente Fox en la 
UPAEP no significa sino un ejercicio democrático propio de 
una institución plural y abierta como lo debe ser una universidad 
y más si se toma en cuenta que: 

No es un acto procelitista, sino un encuentro con 
universitarios para dar a conocer sus propuestas y bases 
políticas. 

No será el único candidato que vendrá, pues todos y cada 
uno han recibido dicha invitación, independientemente de que 
acepten y convengan fechas a su favor. El hecho de que Fox 
sea el primero solo se debe a que fue el primero en aceptar. 

No es la primera vez que se realizan eventos de este 
tipo en la universidad, ya que los candidatos a la presidencia 
nos visitado por lo menos desde el 88 o antes, por lo que con 
mayor razón no nos debe de extrañar que se repita en un 
momento tan crucial como este. 

Estas son sólo algunas razones para tratar de aclarar los 
malos entendidos y comentarios que se susciten al respecto, 
así que aguas con las personas que traten de descalificar este, 
que no es sino un intento legítimo por acercar a los 
universitarios a la contienda electoral; por lo que de paso 
aprovechamos para felicitar al comité organizador de la 
Facultad de Ciencias Políticas por la iniciativa. 

Por. Montse Gómez 
2o. CICOM 

El jueves pasado, 2 de marzo, se realizó 
el evento que enorgulleció de sobremanera a la 
Universidad Abierta: el primer examen 
profesional de un alumno de este sistema. 

A las siete de la noche Silvia Lameda 
Díaz y Hurtado, estudiante de la facultad de 
derecho se presentó en el salón C-108 para 
iniciar el examen. 

La ceremonia transcurrió rápidamente 
debido a que Silvia se tituló por 
promedio, por lo tanto sólo se 
leyeron algunos documentos. 
Los sinodales fueron el 
Licenciado Matías Rivero 
Aguilar, la Licenciada María 
Guadalupe Sánchez Trujillo, y 
el Licenciado Humberto López 
Paez, quienes se mostraron 
entusiasmados por el esfuerzo 
de la ahora licenciada. 

Silvia se sentía muy 
contenta, ya que sin duda 
alguna vio el premio al esfuerzo 
hecho durante 
aproximadamente cuatro años, 
eso sin contar lo orgullosa que 
estaba su familia de ella. 

El mérito de Silvia es 
doble, yaque aparte de estudiar. 

tenía que atender a su esposo, Carlos Alvarez y 
a sus tres hijos, Rodrigo, Diego y Laura. 

El Sistema Abierto espera que esta sea 
sólo la primera de muchas titulaciones que 
están por venir, felicita cordialmente a Silvia 
Lameda, a su familia y por supuesto le desea lo 
mejor en esta nueva faceta de su vida. 

S i l v i a L a m e d a feliz a n t e su é x i t o 

¿Qué Ó 
Por:Blanca Rosa Carreón 

6to. CICOM 

Gely Lezama 
8vo. 

Mercidotecnia 
'No es muy bueno, 
me gustaría que 
existieran más 

computadoras en 
un nuevo 
edificio". 

Rocío Alonso 
6to D.G. 

"Me gustaría que 
existieran más 

computadoras y que 
no se conectaran a 
un solo servidor". 

En días pasados* en d Centro de Tecnología Educati va 
( C E T E O . d e la UPAEP, se llevó a cabo la "Cuarta 
demostración culinaria del arroz", en las que participaron 
los alumnos de la escuela de Administración de Instituciones 
en la elaboración de platillos, manifestó la Licenciada Erika 
Rodríguez Bonilla, catedrática de tiempo completo y 
coordinadora del evento. 

En el concurso, el primer lugar fue para Lesile 
Lizzatte Rodríguez Pena y Nayelli Rosaldo Abúndis, quieres 
cocinaron el plato "Suspiros de arroz; ei secando lugar j 
para Rosarlo García Juárez y Alejandra AcataLezarna con 
" Rosca de arroz'*, y el tercer lugar para Manuel Alejandro 
Serrano Romero v Hugo Nájera ronce, con "Arroz a la 
Thária". El jurado estuvo formado por el Maestro Tito 
Lirio de la Torre Hidalgo,el C. P. Mauricio Lara Guerrero 
y la Che f Gabriela Car ba jal de la USA Rice Federacion. 

Algunos de los platillos preparados fueron. 
"Esferas de arroz rellenas , "Corona de arroz", "Arroz 
zambito","Arroz con chabacano", "Melocotones rellenos 
de arroz", "Rosca emperatriz", "Arroz a la marina", 
"Yakimeshi mixto", entre otros. 

Guillermo Brenis 
4to C.P. 

"Del asco, si las 
computadoras 

fueran más rápidas 
y tendríamos más 

espacio sería 
mejor" 

Marco Pérez 
4to C.I. 

"Me gustaría que 
hubiera más 

computadoras 
disponibles y que se 

creara un nuevo 
edificio". 
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Miérco l e s 8 de m a r z o del 2000 

ADMINISTRACIÓN DE INSTITUCIONES 

Te invita al "Festival del Cacahuate Americano 

y duraznos enlatados de Califonia" 

El lunes 13 de marzo, en el Cetec 9 pte. 1517 

A la s 12:30 hrs. 

No. 314 

¡I é""% 

Por: Jesús Granillo Gudiño 
8o. Medicina 

No sé que piensen ustedes con esto de la certificación, pero es molesto que 
el país del norte nos esté calificando con respecto a los problemas de nuestro país. 
con el tema del narcotráfico. 

Dicen una cosa muy cierta: EU no tiene amigos tiene intereses; el 
problema radica en que, si México no cumplía con los requerimientos de la 
certificación, le iban a imponer una multa de no sé cuanto, pero me imagino que es 
bastante dinerito. 

Imaginen que México tuviera que pagarles por no poder resolver sus 
problemas. En este caso ya hubo bastantes reacciones, tanto de candidatos al 
gobierno, como de sus funcionarios, y lo único que puedo pensar ahora es que, los 
vecinos del norte se están metiendo con la soberanía de México, que de por sí, ya 
está demasiado deteriorada. 

Bueno, pues ojalá nuestro gobierno se ponga los pantalones y haga las 
cosas como se deben: ¿Cómo es eso? ; ¡ IGNORARLOS! 

Entrega del Matra| 

O bueno, yo no sé si están de acuerdo con eso pero ya tienen tiempo los 
americanos de andar diciendo que México es la nueva casa del narcotráfico y de 
la delincuencia organizada, yo les preguntaría; ¿qué les importa?. Primero que se 
preocupen por mantener a su pobre "cultura" de muerte, aceptando que ni siquiera 
la tienen. 

Siguiendo con sus niños suicidas, que se la pasan matando gente con 
armas de sus padres, asesinatos en los barrios bajos; algo tal vez parecido a lo que 
pasa en la ciudad de México, en lo que se refiere a delincuencia. Sin poder comparar 
la integración familiar, que aquí si la hay todavía. 

No quiero generalizar sobre la actitud de las personas, ya que los 
habitantes no tienen la culpa de que su gobierno sea un metiche, y que algún día 
necesitaremos de alguno de ellos, pero de todas maneras es de dar coraje eso de la 
certificación... 

El sábado 25 de febrero, se llevo" 
a cabo la tradicional asamblea general de 
Ingeniería Química. Como es costumbre se 
organizó en las intalaciones del CIU en 
donde también se entregaron 
reconocimientos a los alumnos que durante 
el período anterior obtuvieron el primer 
lugar de su generación. Se pudo observar 
la integración de la carrera tanto de alumnos 

como de catedráticos, con actividades 
deportivas, rally, taquiza, etc. Este evento se 
realizó gracias a la organización de la actual 
mesa directiva (felicidades para ellos), 
quienes también otorgaron la entrega del 
matraz a: la más bonita, los más fresas, el 
más simpático, el más buena onda, entre 
otros. 

II rolaio de los I ni», (mímicos 
«WMXXXfMXmtSil 

Listos para regresar 
Finalmente han terminado sus clases en nuestra universidad los chicos de 

Dartmouth College, ahora les presentaremos a la última pareja, que se atrevió a 
disfrutar de la tradicional fuente universitaria. Por cierto.durante la entrevista 
Hank mencionó que disfrutó mucho su estancia en México, ya que pudo conocer 
muchos lugares como playas y ruinas. 

Hank Liu Leukart 

m 

NOMBRE 
EDAD: 21 Años 
ORIGINARIA: Ohio, USA 
ESTUDIANTE: Ciencia de las 
Computadoras y Cinematografía 
HOBBY: Escribir en el periódico de la 

Universidad, pertenecer al club de 
economía y jugar con la computadora 
PELICULA: The sound of music 
ACTOR: Edward Norton 
CANTANTE: Dave Matthews Band. 
Cake 
C O L O R : Verde 
PERSONAJE H I S T O R I C O : Albert 
Einstein 
LIBRO: B.T.G 
ARTESANIA: No tengo 
COMIDA: Los postres de choco krispis 
META: «La vida se mueve muy rápido, 

tienes que buscar a tu alrededor, sino la puedes 
pasar por alto» 

M E N S A J E : «¡Vayan a los Estados 
Unidos!» 

Durante estos tres meses se les presentaron a los alumnos de intercambio provenientes de 
Dartmouth College. en el que se tuvo la oportunidad de conocerlos. No se pierdan la próxima semana 
la despedida que se les dará a estos chicos que finalizan sus estudios en la UPAEP 

NOMBRE: Gloriana Gallegos 
EDAD: 21 años 
ESTUDIANTE: Genética 
O R I G I N A R I O : Nuevo México Santa 
Cruz 
HOBBY: Escuchar música, ir a 
conciertos, leer y correr. 
PELICULA: Star Wars 
ACTOR: Kevin Spacey 
CANTANTE: Deflones 
C O L O R : Azul y negro 
P E R S O N A J E H I S T O R I C O : 
Emiliano Zapata 

L IBRO: Rooming House Madrigals 
ARTESANÍA: La plata 
COMIDA: Tacos de pollo 
META: «ZERO». 
MENSAJE: «Quien» tener amigos de 

la UPAEP. soy muy amable». 

Por: Christian Mendoza Bautista 
6o. CICOM 
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¡PEGALES! 

Miércoles 8 de marzo del 2000 No. 314 

Grupo Cultural Ollín 
l.¿Qué es ID funámbulo? 
2.-¿Cuales son los tipos de navegación? 
3.- ¿Cuál fie la primer palabra qne se escachó por teléfono? 

Respuestas en la pag. 9. 

Coordinadora: Christian Mendoza Bautista 6o. CICOM 

CHISTES 
Fuente 

El Sol de Puebla 
: 

¥ « S S¡ •¥• $S W « -y y. • 

En el a e r o p u e r t o , un 
f a n á t i c o al m a t a d o r d e t o r o s : 
•"Suerte, mataó" 
G r a c i a , hombre, gracia" . 
"Que le digo que suerte, mataorazo". 
"G r a c í a hombre, g r a c i a " . 
"Que le digo que suerte esa maleta, 

que es la mía" . 

La manta al niño que no se quiere 
levantar; "A ver, Pepito, ¿por qué no te 
has levantado?". "Porque hoy no voy a ir 
al Colegio". "¿Y eso por qué?". Pues por 
que la maestra nos dijo: E1 niño que no 
traiga la tarea, ¡mejor ni vengat. 

* Viejo verde busca chica ecologista. 
• D i v o r c i o s en 24 h r s . Sa t i s f acc ión 
garantizada o le devolvemos a su cónyuge. 
* Busco u rgen temente cursos pa ra se r 
millonario. Pago lo que sea. 
* Se vende país con vista ai mar. Tratar en 
inmobiliaria Menem & Cía. 

* D e s e m p i e a d o con muchos a ñ o s de 
experiencia, se ofrece para estadísticas. 
* Si su suegra es un joyita... Nosotros 
tenemos el mejor es tuche. F u n e r a r i a 

Ricky 
sigue triunfando 

Desbordante se puede 
calificar la participación de 
Ricky Martin en el Foro Sol 
de la ciudad de México. El 
pasado sábado 26 de febrero 
el exitoso puertorriqueño se 
presentó ante 50 mil personas 
que disfrutaron su actuación 
de una hora con 36 minutos. 

En punto de las 
nueve de la noche con diez 
minutos Ricky Martin 
apareció interpretando el 
tema Livin la Vida Loca 
(versión en inglés), por lo que 
un elevador hidráulico subió 
del fondo del escenario un 
lujoso automóvil convertible 
sobre el que Ricky, y un 
grupo de bailarinas se 
desplazaban al ritmo de la 
música, mientras que luces 

multicolores bañaban a los 
músicos y bailarinas que 
acompañaban al ídolo musi
cal. 

Anropado por una 
millonaria producción como 
el montaje de plataformas 
giratorias, elevadores, 
pantallas gigantes y varios 
cambios de ropa tras realizar 
espectaculares coreografías. 
Ricky se despidió mientras 
interpretaba el tema de María. 
Sin embargo, la gente exigió 
su retorno para continuar con 
el tema Belleza de mujer (en 
inglés) y culminar en medio 
de juegos pirotécnicos su 
show con la canción La Copa 
de la Vida que inundó de 
alegría a la concurrencia. 
(fuente-Sol de Puebla) 

SEiait ARíOí i A OEMOÓUCtA PAKTK3PATIVA 
EXfMfcíW, &t. TU* totigi Z»mpru¡ 

13 De Mar» Í«t0& IstiJ 
14 Oe Marzo 1Q-.QO hst, 

; : : : ; : ' : . : i i fc»a» : - -
15<teW*fto íi-Mhn: 

Utwr; SAL*. «tAhfCWCO DE VrrORÍA 
UPAfiPJt»«rU03 

Democracia participa!) va erntm de estadio* 

, y 10 roe rZ p*rtt 5¡JÉBÍA 'Nrecso • 
'(. nPio » i r « > c* •;,;» A L « M A Ñ * V , JAN 
UsÜUClM V'WXAS PR| fA\ < <>fM»':> 

fu r*rv,«AMAí. retMucft ^ w<^'?*i 
POR KtaJMAN i P « u / N r * * « - £ 

fv'AN 'jJúfc*lOO • Nr£tROC»«lO INTE • 
i.iOf>»rcM?NtE AiEP.cA DEu FvO»y*0 
OfL *•»>'•> Su f * O f V * V A í p.j<.At iv/A. 
SJ « > , T ^ A HAtlA »A Cf i iC 'ON. EL 
FCC*i-hM Ct CHAPAS * LA (_« IS IS 
CCC>NÓM'i A 

"jFERO LOMO VOlA^ENTE TF l̂Cí̂ (J^JCO 
tv>CCh 3É LOM«C s UUE&O ME LO 
(^r^'w-AfNj POR P ^ t i D i S f A O iRfifS 
PfT.yoso r-n I F ^ C V Í I O JNICO 
Q^ ^ v t D ' ^ NM.MI i í. At,«yvfxi.fPt£ 

v «fsPtDiWMe.' 
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ROMANCE 
•Jorge 

( A g r o n o m í a ) : te ves 

guapís imo de corbata , pero 

me gus tas más con camisa 

roja a c u a d r o s . A t t e . Una 

Admiradora . 

* Ivan O r n a r ( Ing . 

I n d u s t r i a l ) . Te q u i s e , te 

a m é y te a d o r é , h a s t a que 

con s h o r t t e m i r é y fue 

e n t o n c e s c u a n d o me 

d e c e p c i o n é . A t t e . L a s 

d e s i l u s i o n a d a s . 

* A l f r e d o M a d r i d 

( 8 o de m e d i c i n a ) : Eres un 

n i ñ o m u y t i e r n o y me 

encantas , aunque creo que tú 

no te has dado cuenta de mi 

e x i s t e n c i a . A t t e . Tu 

a d m i r a d o r a d e s d e hace un 

año. 

* Se solicita novia 
informes: 
charrolight@latinmail.com. 

•Rica rdo San 
Cristobal. (8o de Medicina). 
Pareces un chico muy serio y 
una persona muy interesante, 
me gustaría conocerte. Atte. tu 
admiradora desde hace un 
semestre. 

* M é n i c a F lores 
ADMON. ¿ S a b e s ? me 
e n c a n t a r í a conocer te , pero 
cada vez que te veo no sé qué 
d e c i r t e . At t e 
v a l e r e cor reovveb.com 

* E d g a r V a l v e r d e : 

Me gus t a r í a c o n o c e r t e un 

poco más . espero que se me 

presente la opor tunidad, ya 

no s e a s tan s e r i o . A t t e 

Alguien que conocis te en tu 

optativa (cultura de muerte) . 

Medicina T. Q. M. 

* < » i o v a n n i ( 4 t o . 

O d o n t o l o g í a ) M e g u s t a s 

m u c h o , l á s t ima que a ú n no 

me h a b l e s , o ja lá y p r o n t o 

te d e c i d a s y nos p o d a m o s 

c o n o c e r más . A t t e . La Px. 

M. 

* R u s s e l l : Lo q u e 

más me fascina de ti, es tu 

boca. Atte. Burocracia 
• S r i t a . Ecología 

(lyali 2do. semestre) ¿Porqué 
me gustas t an to? Te amo y 
cuando sonríes caigo ante ti. 

•Santiago Romales 
(Medicina). Quiero que sepas 
que eres mi amor platónico y 
eres muy buena onda. Atte. 4to. 
Medicina. 

£& 

*John: Soy una más 
de tus admiradoras, no seré 
burocracia pero soy la 
democracia que estás buscando 
en el país. Encuéntrame. 

* Jo rge R o d r í g u e z 
(Rasquet): No inventes, ¡estás 
guapísimo!, eres el niño más 
precioso que conozco. Escrí
beme: m.u izag •••' infosi'l. com 

^Saludos a todos los 
de segundo semestre de I).P.P. 
Atte. Su jefa de grupo [los 
quiero!. 

•Saludos para Rich
ard. Pepe, James y demás ex 
compañeros del grupo (6to. 
Medicina). Su amiga Kan. 

* M a r c o ( B a s q u e t ) 
Pequeño: Suerte en lodos tus 
partidos T.Q.M., M. L. A. S 

*¡H e y chavos ! 
acudan a los partidos de la 
selección (mase, y fe m i de la 
escuela e intégrense a la porra 
No sean aguados.. . Atte. el 
porro mayor. 

• M a r i C a r m e n 
(6to. Odontología). Gracias 
por ser tan linda y una gran 
amiga, tu apoyo me hizo bien 
y como lo prometí he vuelto 
a ser la mi sma p e r s o n a . 
Gracias Samy. 

*C'ris. Zule, Lupe. 
Meló. Melí, Lil iana. Clau, 
Xóchit l , etc. ¡eso es todo 
campeonas! Las quiero mucho. 
Atte. La Chiquita. 

•Burocracia, cómo 
quieres que alguien se fije en 
tí con esos a r g u m e n t o s , 
exígele r igor a tu ce rebro . 
Autocracia. 

•Claudia Villalba 
(4to. Psicología). Esperamos 
que te la hayas pasado súper en 
tus 5 años. Te quieren Pao y 
Miriam. 

*Lety A u r i o l e s , 
muchas felicidades po r tu 
cumpleaños, nos la pasamos 
bien en tu fiesta. 
A t t . Tus amigos que te 
quieren. 

* Saludos a Julio de 
6o Ing. en Computación, me 
fascinas ¿Tienes novia? atte. 
G.M.S. 

•Mónica Acevo. 6o 

Medicina, me encantas y me 
g u s t a r í a t r a t a r t e más a 
fondo. 

*Un saludo para las 
ratas O.. L. M.. de 4to. de 
medicina, gracias por ser 
buenas amigas, las queremos 
mucho. Alie. A.. P., K., H. 

• S a l u d o s a todos 
mis amigos especialmente a 
Andrés. Alejandro, Montse, 
Sandra , Damayanti . Noemi, 
I s aac . Los q u i e r o mucho . 
Atte. Cinthva Olmedo. 

Ensalada 
Universitaria 

PERDIDAS 
•Si encontraron un celular 

y unas llaves en el baño del 
segundo piso del edificio B el 
lunes 28 de febrero, favor de 
entregarlo en el departamento de 
prensa con Patricia Salinas. 

•Perdí una cadena de chapa 
de oro delgada (tipo cola ratón) con 
un dije que dice "médico" y tiene 
el símbolo de medicina, el día 
jueves 25. si la encontraste llama 
al teléfono 04423062399 y 
0 4 4 2 3 0 6 2 5 1 6 
a : R i c c i @ c o r r e o w e b . c o m 
entregarla en mantenimiento. 
¡Recompensa!. 

•Se busca sudadera gris y 
credencial de la uni a nombre de 
Jaime Gerardo Martínez Lastra. 
Para notificaciones en Prensa o 
en CICOM 2do. A. 

•Quien haya encontrado 
unos lentes el día jueves 24 de 
lebrero, después del partido 
UPAEP vS UDLA; favor de 
dejarlos en Prensa o llamar al 
2353023 con Eli Angeles. 

i ¡PEGALES! 

• IM I I I l l l l l II 

Respuestas de la pág. 

l.-Un acróbata (el de la * 

I cuerda floja). 

• 2.-Marítima, aérea y fluvial.! 

_ 3.-"Auxilio". 

r 
I N E M A 

• • • • • • • • • • • • • 
l'.M Blanca Rosa Carrtén. 

6o. UCOM 

EN ESTE AÑO se puede decir que el ejne mexícaajjempezó 

|a jjwwáar los bríos dti un nuevo siglo de cine, con. e,l estreno 

nacional de "Todo el Poder", de Fernando Sardana, 

esteiáriaad.i. por los actores de origen coahuilense Dermán 

Bkhir.yCa: ir.cn Salin.is Mientras que en la «ueva edickíri del 

festival de cine independíeme de Sundance. iniciado el 20 de 

eá^p pasado, hizó presencia la controvertida película mexicana 

"La Ley de Herodes", d» Luis Estrada, con la cual se cerró a 

finales de 1999 ótro capítulo "negro" de la censura del cine en 

nuestro país. 

La historia se desarrolla a finales de los años 
cuatenta en el mismisimo sexenio de de Miguel Alemán en 
Sonde en un diminuto pueblo, llamado Sao Pedro, un m e -

diocre y tibio mil í tante prísta es promovido a ser el al-

?ai<3é-de ese í«|ár/y p4s&:de .ser una peí̂ onairiéínorabie y 
lonóSta a U:ft íípíco prnita corrupto e ifítr>leí$ftte 

Cabe rneíiciosaf íjue esta pelfettia esljjvo cen&ix?. 

¡radapor un iiem|̂ ,;:p ĵr ei simple becm>de llirnar a tas 
sosas por su nombre, Hámese PRt corrupción e impont 
&&. y por:ger un a historia que puede teiier Sin tenjofial 

équiv«cjaíse*ama total similitud cog la-j&ayoríadepóíiti-

-os en nuestro querido::México. 

Así qtíe »i qwteríji w&txt anoyando al <á«« «taxi 
:ano m* oivtden Ver Chía pel ícula , bas-ada en la reai 

fooj.ii.iv4.de nuestro .país y 4s¿ v-ayaraps fja.ctin.do con y-

\. je acta ftara *írw»taf U yeali4a4 y tratar & ¿ambmt» 

ROK%SPORT 
adidas 

Te ofrece una amplia variedad en .ropa, 
calzado deportivo y jerseys ADIDAS 

Además el jersey y la nueva colección 
de ropa del club América 

PRECIOS ACCESIBLES... PRESENTANDO ESTE 
ANUNCIO 10% DE DESCUENTO, 

CONTAMOS CON SISTEMA DE APARTADO 

Horario: De lunes a viernes de j 1 :G0 a 14:00 y de 
16:00 a 19:30 hrs. En la 21 Sur 908 *'A" 

(Frente al Alpha I) 
Pregunta por nuestras promociones del mes. 

• 
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Miércoles 8 de marzo del 2000 No. 314 

INVITACION 
Miércoles S de Marzo a las 19:01 horas, 

Baloncesto Varonil en el Gimnasio UPAEP 
UPAEP y» ITESM CCM 

Coordinador: LCC Antonio Abascal 

DESDE 
EL 

NIDO 

an todo 
Los equipos femeniles 

de la Universidad, poco a 
poco van caminando, desde la 
gran actuación del tac kwon 
do, pasando por el paso per
fecto del baloncesto que se 
encuentra cerca de calificar al 
regional hasta el proceso del 
futbol rápido que ya 
acompañó el arduo trabajo y 
la unión grupal, con un 
victoria nte la UDLA que 
debe ayudar mucho en la 
confianza del equipo. 

En lo que respecta 
al baloncesto femenil, el 
trabajo de la coach Xóchitl 
Maldonado se está viendo, 
aunque la UDLA no participó 
ea el estatal del CONDDE (lo 
que sin duda alguna hubiera 
sido una gran prueba para 
medir los alcances del 
equipo}, ha podido rescatar la 
hegemonía sobre, la 
Universidad Madero, el 
equipo a vencer en el estatal 
y que ya habla vencido el 
semestre pasado a la UPAEP. 
Pero más que los resultados 
hay que señalar que la 
armonía que se vive en el 
grupo y las variantes que ha 
logrado Maldonado son parte 
fúndame ntal de la 
competitividad de las nuevas 
Aguilas. Este cuadro tiene 
jugadoras de mocho talento, 
pero las diferencias y los 
problemas internos en los dos 
semestres pasados habían 
acabado por hundir al 
equipo. Ahora la unión del 
equipo es la razón fundamen
tal para el paso Invicto en el 
estatal del CONDDE. 

Acerca del equipo 
dé rápido femenil, se da un 
fenómeno muy parecido, usa 
unión grupal muy fuerte, 
pero la diferencia es que Irma 
Hoyos prácticamente está 
arrancando de cero, con 
jugadoras que se encuentran 
en los primeros semestres y 
qué apenas han debutado en 
competencia oficial, pese a to 
anterior las Aguilas cuentan 
con esa unión como un factor 
fundamental, con dos 
jugadoras veteranas que 
están aportando mucho como 
Amor Quijano y Edith 
Arellano. 

El equipo de fútbol soccer 
de la UPAEP buscará su pase a los 
cuartos de final del nacional de 
CONADEIP de la especialidad, 
que se celebra en la ciudad de 
México, en la Universidad 
Anáhuac. 

Hasta el momento las 
Águilas han sido uno de los equipos 
que mejor futbol han mostrado y la 
actitud de los jugadores ha sido 
muy adecuada. En el primer 
partido, celebrado el domingo en 
la cancha de la UIA Santa Fe, la 
UPAEP dominó al actual 
subeampeón el ITESM León, pero 
una gran actuación del guardameta 
del equipo del bajío evitó la derrota 
para el "Tec", culminando el 
encuentro con un marcador de 0-0. 

Para las estadísticas, este 
empate alargó la mala racha de la 
UPAEP en los nacionales de 
CON ADEIP al sumar 6 partidos sin 
conocer la victoria, con apenas este 
empate y cinco derrotas, sumando 
además cuatro partidos sin anotar 
un gol. 

En el partido del lunes, 
las águilas se recuperaron de un 
0-1 en contra ante la UIA Laguna 
para que con un gran segundo 
tiempo y con los goles de 
Manolo Ugalde, Gustavo Mo
rales, Alejandro Brambila y dos 
de Rubén Reyes acabaron 
ganando por 5-1. 

De esta manera, la 

N(*é Priego mostrando su habilidad en el Nacional 

UPAEP necesita ganar hoy a la 
U. de M. para depender de sí 
mismos y lograr el pase a los 
cuartos de final, en el 
campamento poblano no se 
reportan jugadores lesionados ni 
castigados por lo que el técnico 

Paúl Moreno podrá contar con su 
cuadro de lujo. 

En los dos partidos el 
cuadro que ha utilizado el timonel 
de las águilas es con Guillermo 
Pérez, en la portería; Edgar 
Cabrera, Alejandro Arguelles, 

José Manuel Ugalde y Rene 
Gómez, en la defensa; Juan Carlos 
Sosa, Gustavo Morales, Ornar de 
Gante y Alejandro Brambila, en 
la media cancha; Rubén Reyes y 
Germán Winder, en la delantera. 

1 
i 

au 

Semana Triunfal 
Por: Julio César Galera Méndez 

Durante la semana pasada 
el equipo femenil de baloncesto 
de la UPAEP disputó dos 
partidos correspondientes al 
Torneo Estatal del CONDDE, en 
los cuales consiguió la victoria, 
para ubicarse en primer lugar del 
grupo. 

El primero de ellos fue 
el 29 de febrero a las 16:30 hrs 
contra la Universidad 
Iberoamericana (UIA), en el 
gimnasio UPAEP, en donde 
ganaron por marcador de 61 -28, 
en un partido bastante que 
dominó el equipo local ya que se 
mostró conjunto por parte de las 
jugadoras de las Agudas. 

En lo que corresponde 
al segundo partido disputado el 
día 2 de marzo a las 16:30 hrs; 

en las instalaciones de la 
Interamerícana, el equipo lo
cal se vio barrido por la 
quinteta femenil de la UPAEP, 
con un marcador de 44-15 a 
favor del equipo visitante 
quien mostró un gran dominio 
durante el encuentro. 

El próximo partido 
del equipo femenil de 
baloncesto en el Torneo 
Estatal del CONDDE, se 
realizará en las instalaciones 
de la Benemérita Universidad 
Autónoma de Puebla a las 
17:00 hrs, ante la UAP, el 
próximo 13 de marzo 
esperando tener un resultado 
positivo para el equipo que 
entonces estaría logrando su 
pase al regional. Cecilia Guzmán 

El representativo de la 
UPAEP de tae kwon do 
logró importantes resultados 
en el estatal del CONDDE 
celebrado el pasado fin de 
semana. Con los títulos 
obtenidos se logró el pase al 
regional de este deporte que 
se celebrará en Oaxaca a 
partir del 24 de marzo. 

La fase estatal se 
celebró en la UAP, las 
mujeres tuvieron una 
destacada participación al 
lograr los primeros lugares 
en las categorías, Fly, 
Bantham y Heavy. Cecilia 
Guzmán Montiel se coronó 
en fly, Jacqueline Ramírez 
Lozada en Bantham y Jes-
sica González Campos en 
Heavy, asegurando así su 
participación en el regional. 
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